

Electrochoc institutionnel

Le contexte institutionnel de la Belgique rend celui-ci difficilement gérable, avec une multiplication des échelons de pouvoir.

Le fédéralisme à la Belge tel qu'il est appliqué depuis la cinquième réforme de l'Etat, sous la menace d'une dissolution du pays, est flou et inefficace.

Certaines matières sont distillées entre le fédéral et le régional avec la fâcheuse conséquence que les ministres eux-mêmes se perdent dans ce qui ressort de leurs compétences.

Une sixième réforme de l'Etat, refédéralisant totalement certaines matières (environnement, énergie...) et régionalisant davantage d'autres (dans le domaine de la santé par exemple) rendra le pays plus facilement gouvernable, notamment dans les périodes de majorité asymétrique.

Il est fréquent qu'une majorité justifie des décisions impopulaires en rejetant la faute sur un autre échelon de pouvoir.

La conséquence en est une déresponsabilisation générale du système et, partant de là, un gaspillage des deniers publics.

Seul un Etat cohérent et sur de ses bases est à même de prodiguer les meilleurs services au meilleur coût pour le citoyen.

JEXISTE veut que Le millefeuille institutionnel belge soit instantanément revu !